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CONSEIL DE QUARTIER BELLECOUR-CARNOT 
COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 

24 septembre 2024 à 18h30 Salle des Mariages Mairie du 2ème arrdt  
 
 
 
 
Présents : Andrée BEAUDONNET, Agnès BERTRAND, Christine BRAND, Jean-Pierre CHAVAND, Sophie 
DESCOUR, Robert DEYRAIL, Marie DODU, André DUMAS, Jean Paul DUMONTIER, Marie-Christine 
EBNER, Martine EYGLUNENT, Guy-Laurent FAZILLE, Michèle FONTANA-ROLLOT, Johann GALIBERT, 
Jean-François GAUTHIER, Marthe GENDRON, Florence et Cyrille GLORIEUX, Marie-Christine GUERIN, 
Dominique JACOTET, Véronique LAPSCHER, Christine LEFEBVRE, Françoise NERI, Colette OLIVERO, 
Géraldine POURCELLY, M et Mme Josiane RASTRELLI, Pierre-Jean SESTIER, Florine TENNINA, Anne 
VORON. 
 
 
Excusés : Béatrice ARAUD, William AVENIER, Isabelle BELVAL, Thierry de la POMMERAYE, Annick de 
MONTGOLFIER, Christian DENOYEL, Pierre-Georges DURAND, Marc ELLENBERG, Odile GILLIOT, 
Anne-Sylvia LELOUCHE, Jean-Marie REBATTU, Paolo RIBEIRO, Sylvia SACRI, Joël SERAFINI, Paulette 
TRILLAT. 
 
 
Secrétariat : Martine EYGLUNENT 
 
 
                                                   ---------------------------------------------------------- 
 
 
1 - Accueil de nouveaux membres au sein du Conseil de Quartier : 
 
Le président, Johann GALIBERT adresse un mot d'accueil aux nouveaux membres et leur exprime sa 
satisfaction de voir le Conseil s'agrandir et s'enrichir de nouvelles compétences, soit une dizaine de 
nouveaux membres enregistrés cet été. Il rappelle le principe des réunions, une réunion plénière 
par mois et diverses réunions par thématiques et par groupes constitués. 
 
 
2 – Décès de Jean Bernard NUIRY – Nouvel élu référent Jean-François GAUTHIER : 
 
Johann GALIBERT exprime une pensée pour Jean-Bernard NUIRY qui nous a quittés ce mois de juillet 
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en rendant hommage à ces nombreux engagements humanitaires et ces actions pour la protection 
du patrimoine. Il présente son remplaçant, Jean-François GAUTHIER, le nouvel élu référent, qui se 
trouvait déjà présent sur la liste des élus. Celui-ci à son tour se présente succinctement, expert-
comptable, commissaire aux comptes, à la Mairie du 2ème arrdt, en charge de la Démocratie 
participative. Il s'intéresse à l'écologie. 
 
 
3 – Validation du  compte-rendu du 20/06/24 : 
 
Je compte rendu est validé par les membres présents à l’unanimité. 
 
 
4 - Végétalisation du quartier.  
 
Christine BRAND fait état du rendez-vous qu'elle a eu ainsi que Johann GALIBERT le 12 septembre 
avec M. Pierre ATHANAZE, 11ème Vice-Président de la Métropole de Lyon en charge, entre autres, 
de la nature en ville. 
Au cours de cet échange, elle a rapporté les éléments du « diagnostic en marchant » qui avait été 
fait avec Joël SERAPHINI et M Valentin LUNGENSTRASS. Lors de ce rendez-vous qui s'est déroulé de 
« façon très sympathique et cordial », M. ATHANAZE a évoqué les difficultés structurelles à 
végétaliser notre quartier en raison des nombreux réseaux en sous-sol qui le quadrillent. Les études 
sur plans sont en cours afin d’essayer d’optimiser cette approche. Il serait par exemple possible, rue 
Vaubecour, de faire des plantations arbustives étagées. 
 
Johann GALIBERT profite de cette rencontre pour évoquer deux thématiques complémentaires : 
- La réflexion du Conseil de Quartier sur les évolutions de la rue Victor HUGO, et pourquoi pas de 

sa végétalisation partielle. 
- L’apport de verdure dans les cours privées de copropriétés du quartier. 

M ATHANAZE partage cette éventualité tout en rappelant les nombreuses contraintes qui existent 
sur cette voirie de la rue Victor HUGO. 
En ce qui concerne les cours intérieures, il s’agit de projets privés sur lesquels le Conseil de Quartier 
Bellecour-Carnot pourrait communiquer auprès des syndics, sachant que les études de ces projets 
peuvent être financées à 100% par la Métropole Grand Lyon, la réalisation étant, elle, accompagnée 
à hauteur de 40%. Dominique JACOTET précise qu’il y a de nombreuses contraintes dans le montage 
de ce dossier. 
 
Une fois les études de végétalisation terminées, M. ATHANAZE valide la possibilité de venir présenter 
au Conseil de Quartier, et au plus grand nombre lors d’une réunion plénière de notre Conseil, au 
premier trimestre 2025, les projets qui pourraient être retenus, pour une phase de réalisation que 
nous pourrions espérer fin de l’année 2025. 
André DUMAS souligne qu'une telle végétalisation est une bonne idée mais rappelle qu’il faudra, 
dans ce cas, régler le problème de la présence de véhicules stationnant dans ces cours privées. Cyrille 
GLORIEUX ajoute que le lierre envisagé sur les murs ne fait pas que des heureux. 
 
 
5 – Journée du World Clean Up du 20 septembre : 
 
Guy-Laurent FAZILLE se dit très satisfait de cette journée de collecte des déchets, qui fut un « beau 
succès ». En partenariat avec notre Conseil de Quartier, c'est 180 élèves et enseignants de classe de 
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3ème du Lycée CHEVREUL qui ont participé à ce ramassage, Place Bellecour et Place Carnot, ainsi 
que les rues transverses, par groupes répartis en secteurs sur le territoire. Le bilan est le suivant : 
 
Quantité totale : 63 kg,  
Emballages verre : 3 kg  
Emballages (plastique, métal et carton) et papiers : 46 kg  
Métaux (hors emballages) : 6 kg  
Mégots : 8 kg  
Batteries et piles  
Déchets insolites : Poêle à frire, casserole, bac à litière pour chat 
 
Jean-Paul DUMONTIER a également souligné l’engagement de ces jeunes gens qui nous 
communiquerons prochainement les « points noirs » qu’ils ont cartographiés afin de nous permettre 
de mobiliser les riverains et / ou utilisateurs de ces environnements. 
 
Les élèves ont bien été sensibilisés à cette opération et ce résultat tout à fait louable, grâce au 
partenariat mis en place entre notre Conseil et le Collège CHEVREUL, et tout particulièrement à 
l’implication et la volonté de Mme Stéphanie VEXIAU, directrice adjointe du Collège, Mme Delphine 
VANNIER, référente éducation au développement durable, ainsi que l’équipe des enseignants. 
 
Johann GALIBERT veut aller plus loin, c'est une vraie mécanique qu'il nous faut engager avec d'autres 
établissements scolaires et universitaires. Il a déjà pris contact avec la Vice-Présidente de l’UCLY dans 
ce sens. Trois autres opérations avec le Collège CHEVREUL sont en programmation. 
La journée du World Clean Up Day a donné l’occasion à Johann GALIBERT, d’être contacté par des 
grands groupes nationaux dans les assurances et la finance. Nous regarderons prochainement 
comment faire prospérer ces contacts. 
 
 
6 – Projet Rive Droite. Suite à donner dans l'attente de l'enquête publique : 
 
Johann GALIBERT rappelle le travail déjà engagé, les lettres ouvertes dont nous avons été à 
l’initiative, lettres cosignées avec diverses associations, CILS et autres Conseils de Quartiers. 
Il souligne l'importance pour notre Conseil d'être prêt sur ce dossier avant l’enquête publique, dont 
l'ouverture est fixée début 2025, afin d’être constructif et force de propositions. 
Le projet « Rive-Droite », c’est de nombreux travaux engagés sur une période de dix ans environ avec 
des conséquences importantes sur la vie économique et sociétale du centre-ville. 
 
Sophie DESCOUR confirme l'importance de travailler avec les deux autres CILs, les associations et 
autres Conseils de Quartiers pour associer nos actions et interventions dans une même synergie, en 
soutenant au besoin les recours entrepris par les associations, ce que nous ne pouvons pas faire en 
tant que Conseil de Quartier. Elle est rejointe par Dominique JACOTET sur ce point. 
 
Johann GALIBERT fait état, en parallèle, du projet de transformation des Quais Tilsitt et Joffre dont 
la réunion publique a lieu le 27 septembre à l'UCLY. Cette réunion a pour but de présenter le projet 
retenu à la suite des concertations réalisées. Les travaux, in fine, devraient être réalisés fin 2025. 
 
Cyrille GLORIEUX revient sur le projet Rive-Droite. Il informe que le processus de l'enquête publique 
peut « aller très loin » dans son déroulement et dans son aboutissement. Il faut donc trouver toutes 
les modalités à mettre en œuvre afin de défendre tous les « points chauds ». Il appuie ce qui a déjà 
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été dit, la nécessité de se fédérer avec d’autres structures. 
 
Johann GALIBERT demande l’avis de notre Conseil de Quartier, pour reprendre contact, dans la 
continuité de ce que nous avions initiés lors du premier trimestre 2024, avec les CILs concernés, les 
associations ADPL et My Presqu'ILe, ainsi que les Conseils de Quartiers limitrophes. 
Le Conseil de Quartier valide cette démarche. 
 
Jean-Pierre CHAVAND résume la dernière réunion en date du 10 juillet sur ce projet, réunion à 
laquelle il a assisté. Trois voies de circulation automobile seraient retenues sur les 11 voies actuelles. 
Selon lui, il faudrait renforcer nos questions et nos attentes en prévision de l'enquête publique, et 
aussi se rapprocher et échanger avec ceux qui ont déjà fait des recours auprès du Tribunal 
Administratif. 
 
Johann GALIBERT nous informe également qu’il a repris contact avec la 1ère Vice-Présidente de la 
Métropole Grand Lyon, Mme Emeline BAUME, dans le cadre des évolutions du projet CELP dont le 
permis de construire a été affiché, permis qui fait l’objet actuellement de 2 recours.  Il a exprimé le 
souhait de reprogrammer une réunion de suivi comme celle que notre Conseil de Quartier avait 
organisée en date du 28 mars 2024 en présence de la Maitrise d’ouvrage, du promoteur, des équipes 
techniques de la Maîtrise d’Œuvre ainsi que les élus engagés sur ce projet. Une étude est en cours. 
 

Lien pour vous informer sur l’organisation d’une enquête publique : 
https://www.collectivites-locales.gouv.fr/institutions/les-enquetes-publiques 

 
 
7 - Boîtes à livres. Bilan de la première boîte et inauguration de la deuxième le 21 octobre à 18 h. 
 
Dominique JACOTET fait un retour sur la cérémonie qui s'est déroulée le 28 juin lors de l'inauguration 
de la première boite à livres située place Vidor à l'effigie du Petit Prince d’Antoine de Saint-Exupéry. 
Cette inauguration a été très « festive ». Ont été associés les élèves des écoles du quartier et les 
commerçants qui ont apposé sur leurs vitrines, les dessins des élèves sur le thème « Petit Prince ». 
Les élèves ont ensuite défilé jusqu'à la Place Bellecour au son de fête d'une fanfare. Au pied de la 
statut  de l’écrivain avec le Petit Prince, ils ont été accueillis par M. Olivier D’AGAY, représentant de 
la famille d’Antoine de St Exupéry et Fafapunk, slameur, qui déclama un petit discours très adapté et 
plein de poésie autour du Petit Prince. Les élèves sont repartis avec une rose à la main et les yeux 
pleins d'étoiles ! 
Hélas ! Depuis, la boîte à livres a été vandalisée le 14 juillet. Trop belle, trop tentante... 
Elle sera restaurée aux frais de la Mairie du 2ème après la rénovation du square Vidor en novembre. 
 
L'inauguration de la deuxième boîte à livres est prévue le 21 octobre à 18h place Carnot. Dominique 
JACOTET invite le plus grand nombre de personnes à venir se joindre à ce moment et si possible avec 
un livre à déposer. Cette inauguration sera suivi de la réunion plénière à 18h30 salle Franklin. 
 
 
8 - Rue Victor Hugo. Embellissement de la rue : 
 
Jean-Paul DUMONTIER évoque des prises de contact dès la rentrée universitaire auprès d’étudiants 
des différentes écoles d'architecture afin qu'ils « planchent » sur un projet d'embellissement. 
Johann GALIBERT a pris contact également avec le directeur de l'Ecole Condé.  
L'objectif étant d'établir un rapport étayé, le plus attrayant possible pour le Maire du 2ème, M. Pierre 
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OLIVER. 
 
Johann GALIBERT mentionne également la Place Bellecour et son projet de végétalisation par la 
Métropole. Ce projet est très compliqué, il implique beaucoup d'acteurs, les architectes des 
Bâtiment de France, le Ministère de la Culture, la Métropole, la ville de Lyon etc. Le projet prend du 
retard et ne sera probablement pas réalisé lors de cette mandature. Nous essayerons de reprendre 
contact avec Mme Chloé VIDAL, adjointe au Maire de Lyon en charge de la démocratie participative, 
afin de faire un état d’avancement. 
 
Une dernière intervention est faite par Mme Colette OLIVERO. En préambule, elle cite d'une voix 
sûre et amusée son âge qui lui permet d'avoir un regard expérimenté, aiguisé et aussi inlassable sur 
l'histoire et les évolutions de notre quartier. Elle est la fondatrice de l'Association L'Enfant et la Rue 
dont le but est de faire cohabiter en harmonie la circulation des voitures et celle des piétons. Ceci 
dans le but d'apaiser la population et d'éviter les accidents. 
Elle rappelle la date du festival du vélo les 28 et 29 septembre place Bellecour où son association 
sera présente. 
Elle termine en invitant les membres du Conseil à visiter son local situé rue Franklin quand ils le 
voudront. 
 
 
9 – Participation aux nouveaux groupes de travail : 
 
Pour conclure la réunion, Johann GALIBERT incite les participants à être actifs et à s'inscrire aux 
groupes de travail sur les thématiques qui les intéressent, thématiques existantes ou à créer. 
 
 
Constitution et rappel des groupes: 
 
Végétalisation du quartier :  

André BEAUDONNET, Isabelle BELVAL, Christine BRAND, Florence GLORIEUX, Marie-Christine GUE-
RIN, Dominique JACOTET, Joël SERAFINI, Nadia SETITER, Anne VORON. 
 

Evolution de la rue Victor HUGO :  
Christine BRAND, Martine EYGLUNENT, Odile GILLIOT, Christian DENOYEL, Jean-Michel DESTOR, 
Jean-Paul DUMONTIER, Johann GALIBERT, Dominique JACOTET, Pierre CHAVAND. 
 

Word Clean Up Day : 
 Jean-Paul DUMONTIER, Pierre-Georges DURAND, Guy-Laurent FAZILLE, Johann GALIBERT. 
 
Projet « Rive Droite » 

Andrée BEAUDONNET, Pierre CHAVAND, Sophie DESCOUR, Jean-Paul DUMONTIER, Pierre-Georges 
DURAND, Guy-Laurent FAZILLE, Michèle FONTANA, Johann GALIBERT, Annick de MONTGOLFIER, 
Anne VORON. 
 

Petit Prince, St Exupéry (Nouveau projet) : 
 Johann GALIBERT, Dominique JACOTET, Christine LEFEBVRE. 
 
Végétalisation Bellecour - Protection statue Louis XIV : 

André DUMAS, Christine BRAND, Johann GALIBERT, Marthe GENDRON, Marie-Christine GUERIN, Do-
minique JACOTET. 
 



Conseil de Quartier Bellecour-Carnot 
 

6 

Communication Conseil de Quartier (nouveau projet) : 
Christine BRAND, Marie Christine EBNER, Johann GALIBERT, Dominique JACOTET, Christine LE-
FEBVRE, Anne VORON. 
 

Jardin d'enfants, jeux place Carnot (nouveau projet) : 
 Dominique JACOTET, Françoise NERI, Anne VORON. 
 
Cohabitation vélos- piétons (nouveau projet) : 
 M et Mme Josiane RASTRELLI. 
 
Bruits, nuisances sonores de tous ordres (nouveau projet) : 
 Marie-Christine EBNER, Martine EYGLUNENT. 
 
Boite à livres :  

Sophie DESCOUR, Dominique JACOTET, Anne VORON 
 
Fin de la réunion à 19h30. Elle a été suivie d’un moment de convivialité et de partage lors d'un 
apéritif qui s’est tenu finalement salle Franklin en remplacement du Jardin d'Ainay comme annoncé 
à cause du risque météo. 
Après cette période estivale les membres du Conseil ont apprécié de se retrouver, pour certains 
d’échangés pour d’autre de faire connaissance avec les nouveaux membres. 
Tout le monde se quitte à 20h30. 
 
 
 
 

----------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


